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在融资渠道上，盼望能够开禁抵押贷

款。《物权法》实施后，全国人大法工委在一

份回复中称，学校、医院等社会公益单位的

资产不能抵押，民营医院只是投资渠道不

同，其房产、地产等同样不能作为抵押而获

得银行的贷款。这项政策在很大程度上卡

死了民营医院的融资渠道，不利于民营医院

的建设和发展。

在人才引进上，盼“多点执业”的阳光照

进民营医院。人才严重匮乏是民营医院发

展的最大瓶颈。民营医院出三四倍的工资

都不能引进骨干人才；好不容易培养出来的

年轻医生，一旦能够在业务上自立，很多人

就想着要离开。医改政策允许“多点执业”

后，很多民营医院都盼星星盼月亮般地等着

相关政策的落实，但是在一些试点城市，“多

点执业”只在政府办的医疗集团内“自己

玩”，这使得大家十分失望。

听听这些业内的声音
卫生改革众望所归“同享蓝天”须突破六大瓶颈

民营医院，是医疗系统里一道迷

人的风景线，也是在卫生改革的大背

景下，医疗系统发展的另一种趋势。

然而在这种大的发展趋势中，民营医

院的发展却面临多种瓶颈。除了自身

的因素外，那么，在新医改的背景下，

民营医院目前的政策环境究竟如何？

他们迫切需要在哪些方面得到改变？

民营医院如何能够和公立医院在“同

一片蓝天下享受政策的温暖”？记者

围绕着这些问题分别采访了华美整形

医院、韩美整形医院、现代泌尿专科

医院以及同仁医院等相关负责人，并

将他们的呼声进行梳理。
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在等级建设上，希望政府能够在等级医

院建设上一视同仁。如今等级医院已经不

再是一个“名誉”、“名声”的问题了，而是和

专业技术紧紧结合在一起。根据主管部门

的规定，很多医学新项目开展的先决条件就

是必须是三甲医院。民营医院在等级医院

建设上远落后于公立医院，虽说已经逐步开

禁，有的地方还是先要为政府办的医院争取

三甲，然后才能考虑到民营医院。

在收费政策上，盼望能按照非营利的社

会事业来收取。一些地方把民营医院当成

企业来管理，水、电、气等都按照企业的标准

收取费用。如冬天医院不可缺少的暖气，使

用热力公司的蒸汽，需要220元一吨，远远高

于他们给一般事业单位和市民的供应价格。

在行业监管上，盼望政府能采取严厉措

施重罚违规者。很多医院负责人都对少数

民营医院违法违规经营、乱作广告、过度医

疗等行为感到痛心疾首，认为是“一颗老鼠

屎，坏了一锅粥”。也有些认为，政府在管理

上不能“一人生病，大家吃药”，因为有个别

民营医院不守规矩，就把板子打在大家身

上，而应该对查实的违法违规行为予以严厉

处罚，有些就要坚决踢出医院队伍，还合法

经营的民营医院以清白。一些院长还盼望

管理部门能提高准入门槛，不能“租间房子

就办诊所”，整体影响民营医院的形象。

在医保管理上，期望能够“一碗水端

平”。如今很多地方已经实现了全民医保，

不少民营医院也成了医保、新农合的定点医

院，但是还是存在一些问题。如有的地方给

民营医院的医保费用，明显低于公立医院；

还有的地方规定，医院房舍如果是租借的，

就不能实行“即时结报”政策，从而直接影响

了新农合患者前去就医。

人才匮乏是发展最大的瓶颈

应采取严厉措施重罚违规者

等级医院建设上盼一视同仁


